
À LA CARTE 

Vera Ribeiro de Carvalho 

(você poderá ver a explicação desse título clicando aqui) 

Essa primeira coluna do “clique aqui” saiu neste site em 21/08/2009 

 

   AVE, MARIA! 

 

 
 

Mais uma vez vou escrever uma coluna que eu não queria... Mais uma pessoa preciosa para 

mim se vai! 

Conheci-a nos bancos de uma escola, há muuuuuuito tempo! Aquela pessoinha que tem 

uma presença...  brilho nos olhos diferente. Minha “ex-aluninha”... 

Algum tempo depois de formada, o Destino nos colocou de novo frente a frente. Eu, 

professora do Colégio, ela, a bibliotecária. 

Ela sempre teve uma consideração por mim que me tocava fundo! Ela considerava todo 

mundo, mas comigo eu sentia como se fosse... seu xodó. Aos poucos, diante das centenas de cartões 

que ela me mandava, indefectivelmente, nos aniversários, Natais... fui entendendo que, como 

professora, e sem saber direito o que, alguma coisa de bom eu fizera em sua vida. (essa é a maior 

recompensa que um professor pode receber!). 
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Nesse último cartão aconteceu “o” milagre: Ela me chamou de “Vera”! rsrsrs! 

Noooossaaa! Eu brigava o tempo todo com ela porque somente ela me chamava sempre de “senhora” 

e “D. Vera”. 

Da irmã veio a explicação, quando também me chamou assim: “É a educação, D. Vera! A 

gente foi ensinada a tratar assim as pessoas”. (e não é que essa irmã (Marinalva) conversa igualzinho, 

com aquele jeito de falar cutucando a gente? (quem conheceu as duas sabe do que estou falando! 

rsrsrs!). 

Não vou ficar aqui falando do que ela representou na nossa escola (PREMEN II) e na vida 

das pessoas. Vou deixar que falem por mim mais abaixo. 

Mas faço questão de dizer: na minha vida, ela significou aquele anjo protetor... aquela 

amiga devotada com quem sempre eu podia contar. Quando se entregava a alguma coisa, era de 

corpo e alma. Acho que a foto abaixo, tirada no dia em que ganhei as eleições para diretora do 

colégio pela primeira vez, ilustram um pouco dessa dedicação: 

 



 
 

Ela foi a ÚNICA pessoa que eu conheci que fazia festa de aniversário o dia todo. As 

pessoas podiam ir a qualquer hora, que encontrariam bolo, salgadinhos e refrigerantes à vontade. 13 

de maio era sagrado, e eu muitas vezes estive com ela nesse dia... (a montagem apresenta também 

nós duas no casamento da filha dela, Juliana, e em um baile). 

 

 
 

Na sua formatura, eu estava lá... Eu era alguma coisa da turma que não lembro mais...  

 



 
 

No dia da entrega do título de Cidadã Benemérita que me foi outorgado pela Câmara, ela 

estava lá... 

 

 
 

 

 (Pena que o álbum que tem a foto que mostra a hora em que ela foi me cumprimentar está 

guardado longe do meu alcança. Foto mais linda!). 

 

Nas SEVIAS, ela estava lá... 

 



 
 

Quando fundei a Associação Goioerense de Pioneiros, em minha gestão na Cultura, ela 

estava lá... 

 

 
 

Quando aposentou, eu não estava lá... mas, como foi devotada e eficiente com todos os 

diretores com quem trabalhou, recebeu a merecida homenagem do diretor Ademir Santana: 

 



 
 
Quando nossa grande companheira (com quem ela também trabalhou) Vera Godoi se 

aposentou, estávamos “as três mosqueteiras” juntas (Não! Juro que não combinamos roupa! kkkk!!): 

 

 
 

Se eu fosse postar todas as fotos de tudo o que vivemos juntas... Ih! Vocês não leriam mais 

nada na vida – só esta coluna! rsrsrs! 

 



Vou terminar esta parte com mais uma montagem, desta vez mostrando várias facetas da 

nossa Maria: 

 

 
 

Seguem depoimentos sobre essa maravilhosa pessoa: 

 

 
Vera Godoi 

 

 Amiga trabalhadeira, sincera, honesta, muito religiosa. Incentivava os jovens a participar 

dos sacramentos da igreja. 

Para mim foi meu braço direito quando estava na direção, amiga fiel. Minha comadre pois 

sempre incentivou meus filhos na iniciação religiosa. 

Uma grande perda. 

 

 



Maria Aparecida Malagutti 

 

A Maria foi uma pessoa incrível, alegre e sorridente; fazia seu trabalho com amor e 

dedicação. Não media esforços pra ajudar as pessoas, animava quadrilhas como ninguém. Uma 

pessoa do bem, religiosa. Como catequista, ensinou minha filha os primeiros passos para religião e 

sou muito grata a ela por isso. 

Só tenho que agradecer por ter  a oportunidade de conhecer uma pessoa como ela, trabalhar 

com ela e ver o exemplo de pessoa que foi. 

 

 

 
Mariza Lima Cavalcante 

 

Maria Auxiliadora… Uma amiga querida, que não aceitava o mais ou menos, tudo com ela 

era intenso!! Mas o que deixa saudade são suas festas de aniversário que no mínimo tinham dois 

bolos, porque a festa já iniciava à hora em que ela acordava… Sempre foi tão prazeroso comemorar 

com a Maria seu aniversário… Uma mulher, filha, mãe muito amorosa  Todo dia 13/05 lembro 

dela com muito carinho e por tantos anos indo nas festas dela, hoje da muiiiita saudade, uma saudade 

doída  Descanse em paz, amiga, e tenho certeza de que o céu está em festa!  

 

 

 
Ademir Santana 

 

A Maria Auxiliadora trabalho comigo no Premen 2 por alguns anos, na qual nos tornamos 

amigos. Uma profissional extremamente dedicada, atenciosa e que amava aquela escola como algo 

fundamental em sua vida. Gratidão e saudades dessa amiga e companheira de luta no Premen2. 

 

 



 
Vera Kimiko Tanaka Haga 

 

Nem sei o que dizer dela,.da Maria. Ela foi minha amigona, amiga de todos, desde que a 

conheci...se  não me engano desde  a época do ginásio... Estudamos juntas, fizemos trabalhos 

escolares juntas... 

Ela sempre foi uma pessoa bem ativa, dada, animada, alegre, cheia de vida,  sempre 

disposta a tudo... Adorava receber visitas, não tinha tempo ruim para ela... Gostava de ajudar a 

todos... muito religiosa... 

Batalhou muito durante a sua vida aqui na terra... Passou muito tempo com séries de 

enfermidades... enfrentou cada doença com muita fé em Deus... nunca desanimou, sempre com 

esperança de superar.. 

E superou cada enfermidade... que só Deus sabe a força que ela teve...Ela foi amiga de todos... 

Lutou ate o último momento da sua vida... partiu sem sofrimento... serena.. em paz, pelo que 

fiquei sabendo... como ela sempre mereceu... E hoje está junto de Deus, que a  a chamou para ter paz, 

alegria... e ser abençoada, passando a viver junto de Deus. Só flores...sem dor .. sem sofrimento...  

Creio que será só de tranquilidade essa sua vida eterna no Céu... 

 

 
Ivete Rodrigues Dias 

 

A Maria Auxiliadora foi minha catequista da Primeira Eucaristia, uma moça linda, 

sorridente, que esbanjava simpatia e alegria por onde passasse. 

Muito comprometida com a Igreja, trabalhou  no nosso  encontro de noivos. 

Foi minha madrinha de casamento pela admiração que sempre tive por ela e também pelo 

seu esposo Vacir, que continuo admirando  mais ainda, pelo cuidado e carinho com que cuidou dela. 

Sempre lembrarei como minha catequista e madrinha de casamento muito querida. 

 

 



 
Aurineide Vinagre Iranzo 

 

Mulher! Amiga! Sempre a fé em primeiro lugar! Comprometida com fazer o bem à 

comunidade! Profissional competente! 

Comadre de todos!... 

 

 

 
Sua irmã Marinalva Batista dos Reis 

 

A Maria era sinônimo de alegria e animação. Onde ela passava era bem recebida e deixava 

o ambiente mais feliz com sua presença. 

Maria nunca mediu esforços para ajudar a família e amigos. Sempre amou presentear os 

sobrinhos e sobrinhos-netos. Sempre foi uma tia e irmã muito amorosa e as nossas memórias são 

recheadas de momentos felizes ao seu lado.    

Era difícil separar a Maria esposa, mãe e irmã da Maria Catequista. Ela estava sempre 

envolvida nas atividades religiosas e em especial na Catequese. Maria era uma presença marcante na 

Igreja e nunca será esquecida por ser uma mulher de muita fé. 

Uma das coisas em que ela mais gostava era narrar as quadrilhas do Premen II e da Igreja 

Cristo Redentor. Sua alegria contagiava a todos, por isso, nossas festas juninas nunca mais serão as 

mesmas sem sua presença, mas sua alegria continuará viva em nossos corações. 

 

 
Sua irmã Aparecida Moura Araújo 

 



Falar da Maria e muito bom uma irmã boa de mais da conta mãezona pra todos nós fazia 

tudo principalmente pra mim nem me chamava pelo era só tia Cida pra lá tia Cida pra Cá era 

maravilhosa. 

Descansou do sofrimento. 

 

 

 
A filha Juliana A. ferreira Tomazi 

 

Maria, a Maria Auxiliadora, que não tem esse sobrenome registrado, apenas o recebeu pois 

realmente foi merecedora, auxiliar e serva de Deus, Nossa Senhora e todos que pudessem, de alguma 

forma, ajudar. Ela dizia que seria ajudante de Nossa Senhora no céu, e com certeza está lá, nessa 

missão hoje! Sempre sorridente, devota de Nossa Senhora e uma filha amada e serva de Deus, um ser 

de luz, não via maldade nas pessoas, caráter e humildade ímpares. Gostava de cores, brilho e festas, 

principalmente de comemorar o seu aniversário de vida, e enquanto pôde assim o fez, sempre 

rodeada de amigos e colegas de trabalho. Seu legado de simplicidade, dedicação, inocência, ficarão 

pra sempre! Hoje o céu tem mais brilho com ela lá ! 

 

 
O marido Vacir Ferreira 

 

Neste momento faltam palavras. Uma convivência de quase 50 anos. 45 anos de vida 

conjugal e mais 4 anos entre namoro, noivado e casamento.  Posso dizer que a Maria viveu na paz, 

uma trajetória de alegria, construiu só amizades; no trabalho com muita responsabilidade, uma 

grande entrega na vida social, na comunidade, especialmente na evangelização de crianças e 

adolescentes. Entre os trabalhos na igreja, pastorais, a pastoral da catequese é a que ela mais amava. 

Nem sei quando começou a catequizar, sempre falava que foi a pedido do Padre Luigi de Paoli. A 

vida de esposa, mãe, tia e amiga dos amigos foi intensa. Nunca teve uma boa saúde. Mas nunca 

reclamava e muitas vezes mesmo doente não deixava de cumprir suas obrigações. Foram 32 anos 

como funcionária pública. Realmente faz jus ao que muitos me falam, ELA cumpriu sua missão. Para 

mim, um exemplo a ser seguido. Deixou um legado de fé e amor ao próximo. Incontáveis vezes, foi 

madrinha de batizado, crisma, casamento. Quem era mais próximo sabe: todos os seus aniversários 

foram festejados, era para ela uma grande alegria receber as pessoas em casa. Mesmo após sofrer um 

AVC em 2016, não desanimou. Lutou contra uma terrível doença, Mal de Parkinson, que tirou suas 

forças e nos últimos 3 anos viveu sobre uma cama... Agradeço a Deus que me deu saúde e energias 

para cuidar dia e noite e se preciso faria tudo novamente... Nos deixou aos 72 anos.Vivi ao seu lado 



até o último suspiro naquele início de noite do dia 05/08/2024... Eu, Ela, Deus e Nossa Senhora 

Aparecida, da qual ela era grande devota... Agora , só restam as lembranças... AMEM!   
  

***** 

 

Ao final, retomo um dos cartões: 

 
 

Não, Maria! Como eu já disse numa postagem... eu é que “guardarei de ti uma saudade 

eterna”!! 

Assim... 

 

 



 

 
 

 

 

 
 

 
 

Novidades SCHULTZ! Tênis Schutz! Tamanhos 34 ao 39! Sapato modelo Boneca da 

SCHUTZ! VICTOR HUGO!! Muitas novidades para homens, mulheres, jovens, crianças... E 

várias opções de pagamento! 
 



 
 

Retornando ao seu médico, leve todos os remédios que foram prescritos (os nomes), as 

dúvidas,  e, é claro, o otimismo! 

 

 
 


